

## BAB IV

### PENUTUP

#### 4.1 Simpulan

Setelah menganalisis dan mendeskripsikan bentuk perubahan budaya yang ada dalam novel *Padusi* karya Ka'bati, peneliti menemukan tiga bentuk perubahan budaya dalam penelitian ini. Perubahan budaya yang terjadi dalam novel *Padusi* ini dapat diklasifikasikan dalam tiga bentuk. Pertama perubahan budaya dalam sistem perkawinan. Kedua perubahan budaya dalam sistem mata pencaharian. Ketiga perubahan budaya dalam sistem pewarisan. Perubahan budaya dalam novel ini tidak terjadi dengan sendirinya. Ada tiga faktor penyebab yang mempengaruhi perubahan budaya dalam novel *Padusi*. Faktor tersebut ialah faktor ekonomi, faktor modernisasi, dan faktor keterbukaan masyarakat.

Sesuai perspektif sosiologi sastra, perubahan budaya yang disuguhkan dalam novel *Padusi* merupakan refleksi masyarakat pada zamannya. Pengarang melalui novel ini mampu menghadirkan cerminan kehidupan masyarakat yang pernah terjadi pada zaman itu. Dengan novel ini pengarang secara jelas menyampaikan bahwa perubahan pasti ada. Seperti perubahan dalam sistem perkawinan, mata pencaharian dan pewarisan dalam novel tersebut. Dengan adanya novel ini pengarang memberikan pandangan baru dalam memandang budaya di masyarakat. Budaya akan terus mengalami perubahan selama budaya itu ada dalam masyarakat. Sebagai sebuah karya sastra novel *Padusi* merupakan dokumen sosiokultural masyarakat yang baik.

#### 4.2 Saran

Penelitian ini dapat membuktikan bahwa sastra dekat hubungannya dengan masyarakat. Peneliti menyadari bahwa penelitian ini belum sempurna, masih banyak kekurangan dalam

penelitian ini. Penelitian ini hanya sebagian kecil dari berbagai hal yang dapat diangkat dari karya sastra. Maka penting adanya penelitian lebih lanjut mengenai novel ini. Banyak celah yang bisa dimasuki untuk melanjutkan penelitian ini secara lebih luas, guna melihat fenomena lain yang lebih luas. Karena banyaknya kekurangan dalam penelitian ini, peneliti berharap adanya kritik dan saran yang membangun untuk penelitian selanjutnya.

